

MS5385
190/1264
c.1

Martes 19 de Mayo de 1914

Cuentas Pendientes

Ayer comentamos algunos datos suministrados a la Intendencia en el informe presentado por el técnico señor Rosendo Rios, sobre el alumbrado electrico de Santiago.

Hoy daremos someramente algunas de las irregularidades en las cantidades cobradas por la Empresa de Tracción y Alumbrado Eléctrico, que figuran en el informe a que nos hemos referido.

Factura 2,952. Parque Cousiño, jardines y avenidas.- Se ha estado pagando hasta ahora por la Municipalidad, \$669.58 oro, por lámpara en vez de \$124 oro, que debe ser la suma que tiene derecho a cobrar la Empresa, de acuerdo con el contrato, y hecha la deducción correspondiente por la diferencia que existe entre la potencia nominal y la efectiva en cada uno de los focos. Diferencia en favor de la Municipalidad, \$554.58 oro, por lámpara.

Factura 4,312. Plaza Brasil.- La Empresa cobra al año \$216 oro, más \$66 moneda corriente, por energía electrica y mantención de cada foso. Según el contrato, ambos servicios cuestan solo \$ 173 oro, Se ha estado pagando, pues, un exceso de \$42,67 oro, y \$ 66 moneda corriente, por foco.

Factura 4.691. Calle Covarrubias.- La Empresa cobra por cuatro lámparas, y hay solo dos. Pide por cada una de ellas, \$ 18 oro, más \$5,50 papel. Tiene derecho a cobrar solo \$14,45 oro, Además de cobrar eso, lo cobra por doble número de focos.

Estas facturas son, según se expresa en el informe del señor Rios, "ejemplos tomados al azar", que demuestran la forma en que se han estado pagando, por la Municipalidad, servicios no prestados por la Empresa.

Al lado de los 317.280 pesos, oro de 18 peniques, de que hablamos ayer, que son el resultado de la diferencia total entre la potencia normal y la efectiva de los focos de la ciudad, estas irregularidades son simples granos de arena, que apenas si molestan en los ojos del lector contribuyente.

Es claro que si estos granos de arena se fueran amontonando en la forma en que se han ido acumulando en los cuatro años pasados, llegaríamos a no ver nada, nada...excepto las cuentas de la Empresa, que a pesar de su falta de claridad, se hacen cada día más visibles en medio de las tinieblas.

Pero, afortunadamente, el Alcalde y el Intendente, han tomado cartas en este asunto, y es de esperar que harán efectiva a la Empresa de Tracción, las cuentas que el Municipio ha pagado sin recibir nada en cambio.

¡Y pensar que la Empresa se ha excusado para cumplir sus compromisos, alegando que la Municipalidad tenía, aún, deudas pendientes con ella;

J.P.